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Le mot du Maire
Chères Pontcabanoises,
Chers Pontcabanois,

Que d’eau, que d’eau (et de vent !)

L’année 2024 fut emblématique du dérèglement climatique pour notre village. Il a vécu la pluie, la pluie et encore la pluie 
mais aussi deux épisodes de crue importante et deux « coups de vent » qui n’ont, fort heureusement, fait que des dégâts 
matériels. Espérons que 2025 soit plus classique du point de vue climatique et que notre village soit sublimé par les rayons 
de soleil. 
Du point de vue national, l’année 2024 fut la suite logique des difficultés économiques que subit notre pays depuis plusieurs 
années. L’inflation est toujours présente et touche encore plus nos territoires ruraux. La guerre aux portes de notre continent, 
le conflit au proche orient et le retour de Donald Trump aux manettes des USA ajoutent encore plus d’incertitude à l’année 
2025 qui arrive, sans budget et avec un gouvernement instable depuis la dissolution, décidée par Emmanuel Macron, qui a 
désorganisé notre démocratie. 
Pour autant, il ne faut pas céder au fatalisme. Le repli sur soi et l’individualisme ne peuvent être les remèdes aux problèmes 
de nos vies, misons plutôt sur la fraternité et l’entraide qui permettront à tous de regarder librement vers un avenir commun.
2025 débute, à notre échelle nous mettons tout en œuvre pour que notre village reste un endroit où il fait bon vivre. L’équipe 
municipale continue de s’engager dans des projets pour nos habitantes et habitants et l’état d’esprit est toujours à l’action et à 
la solidarité entre tous. Les manifestations de nos associations ont été des succès populaires bien mérités, je les félicite, ainsi 
que leurs bénévoles, pour le dynamisme qu’elles apportent.

Au rayon des projets en 2025 nous aurons : 
•  La fin de la rénovation de l’éclairage public de la commune en LED avec le soutien de l’Etat (Fond vert et DETR) et 

de la Région Centre Val de Loire (CRST). 
•  L’installation d’une pompe à chaleur à l’espace Julie-Victoire Daubié, financée grâce au fond d’action rural (FAR) 

du département de l’Indre.
•  La rénovation de l’ancienne cantine en une maison des assistantes maternelles (ouverture septembre 2025) grâce 

aux aides de la CAF, de la MSA et de la Région Centre Val de Loire (CRST).
•  Continuer à embellir le parc des rives de la Bouzanne et nettoyer les bords de rivière entre le pont et le terrain de 

pétanque, à la suite de l’achat des parcelles de M et Me Landmann. 
•  Le crématorium dont les travaux ont tout juste débuté et dont la première pierre sera posée en janvier.
•  L’arrivée progressive des produits locaux avec Cagettes & Fourchettes pour les repas de notre cantine.
• L’engazonnement du cimetière.

Je voudrais aussi remercier les agents municipaux pour leur travail pour le village. Leur rôle est essentiel pour notre réussite 
collective.
Je réitère également le besoin d’unité pour la défense des services publics, de l’éducation, de la santé et des transports  qui 
maintiennent un sentiment d’égalité entre tous, indispensable dans nos ruralités.  
Que 2025 soit une année d’unité et de paix, dans la fraternité et la laïcité.
Le Conseil Municipal et moi-même vous présentons nos meilleurs vœux et surtout vous souhaitons une bonne santé.

Ouvert du Lundi au Jeudi : 9h00 - 12h30 et 14h30 - 19h30
Vendredi / Samedi : 9h00 - 19h30

Dimanche :  9h - 12h

Rue des Remparts -  36800 SAINT-GAULTIER

Tél. 02 54 47 16 16

Drive Relais colis 7j/24h

LAVERIE

Gaz

LIVRAISONS A
DOMICILE VIA

Tél. 02 54 47 05 20 Tél. 02 54 47 18 17
N° ORIAS 13001 489 - N° Hab 2018-36-08Commune de Stationnement des taxis : 36800 SAINT-GAULTIER et RIVARENNES - Agrément 36 22  155

36800 SAINT-GAULTIER & RIVARENNES

POMPES FUNÈBRES
CHAMBRE FUNÉRAIRE

• Transport de corps avant et après mise en bière, 
• Organisation des obsèques, 
• Caveaux, monuments, gravures, contrats obsèques

Alpha - LaurentMBU ANCESA LLPHA AURENT
VSL • TAXI

ZAC Les Plantes - 36800 LE PONT-CHRÉTIEN
Tél. 02 54 25 17 76

Guillaume Chaussemy
Maire du Pont-Chrétien-Chabenet

Serrurerie Fermetures
Menuiserie Alu et PVC Vérandas

ZAC des plantes - 36800 LE PONT CHRÉTIEN
Tél : 02 54 24 13 45
Fax : 02 54 01 16 50

Email : luc.davier@wanadoo.fr

FLEURY FRERES

ALIMENTATION
TABAC - PRESSE
RELAIS POSTE

Place de Verdun
36800 LE PONT-CHRÉTIEN - CHABENET

Ouvert du lundi au vendredi : de 8h00 à 12h45 et de 15h00 à 19h00
Le samedi de 8h00 à 12h45 - Fermé le Dimanche

Tél. 02 54 25 89 19
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Le Conseil Municipal Les Commissions Municipales

Commission Restauration scolaire Commission sociale

Délégués organismes extérieurs

LE CONSEIL MUNICIPAL 
 

LE BUREAU MUNICIPAL 

Guillaume Chaussemy 
Maire du Pont-Chrétien-Chabenet 
Vice-Président de la CDC Eguzon-Argenton Vallée de la Creuse [Sport, Loisirs, Jeunesse] 
 
46 ans 
Directeur Régional des Ventes en Générateurs d’Energies Renouvelables  
 

Patrick Brangier 
1er Adjoint 
Restauration scolaire 
Voirie Bâtiments 
Sport Loisirs 
 
53 ans 
Ouvrier d’Usine 
 

 

Evelyne Krim 
2ème Adjointe 
Social 
Fêtes Cérémonies 
Environnement  
 
68 ans 
Retraitée 
 

Nathalie Tardieux 
Conseillère                                   
municipale déléguée 
 
55 ans 
Cheffe d’entreprise 
 

 

Michael Fauguet 
Conseiller                                         
municipal délégué 
 
47 ans  
Automaticien 
 

Monique Bonnin 
Conseillère                                   
municipale 
 
67 ans  
Retraitée 

 

 Gilles Chailloux 
Conseiller                                         
municipal 
 
54 ans 
Electricien 
 

Dominique D’Arrigo 
Conseiller                                         
municipal 
 
59 ans 
Plaquiste 
 

 

Bernard Gaultier 
Conseiller                                         
municipal 
 
69 ans 
Retraité 
 

Corinne Lagarde Berthias 
Conseillère                                   
municipale  
 
70 ans 
Retraitée 
 

Jérôme Poiron 
Conseiller                                         
municipal 
 
54 ans 
Charpentier Couvreur 
 

Virginie Vivier 
Conseillère                                     
municipale 
 
48 ans 
Aide Médico-Psy 
 

 

Syndicat de Pays SMABCAC (Creuse)
SMABB (Bouzanne)

Syndicat Intercommunal 
de Ramassage Scolaire 

Argentonnais

Syndicat mixte des eaux 
la Philippière

Evelyne Krim (T)
Guillaume Chaussemy (T)

Patrick Brangier 
Nathalie Tardieux

Patrick Brangier

Guillaume Chaussemy (T)
Evelyne Krim (T)
Patrick Brangier  
Virginie Vivier

Evelyne Krim
Guillaume Chaussemy

SDEI Correspondants 
tempêtes

Syndicat intercommunal 
d'assainissement 

autonome

Relations concernant 
la Défense

Guillaume Chaussemy (T)
Gilles Chailloux

Michael Fauguet
Guillaume Chaussemy

Evelyne Krim (T)
Patrick Brangier Jérôme Poiron

COMMISSION VIE MUNICIPALE
 [ Finances, personnel, communication, associations, économie, participation citoyenne ] COMMISSION D’APPEL D’OFFRE

CHAUSSEMY Guillaume – BRANGIER Patrick – KRIM Evelyne
TARDIEUX Nathalie – FAUGUET Michaël – VIVIER Virginie

POIRON Jérôme

CHAUSSEMY Guillaume – BRANGIER Patrick – KRIM Evelyne – FAUGUET 
Michaël – LAGARDE BERTHIAS Corinne TARDIEUX Nathalie

POIRON Jérôme

COMMISSION AFFAIRES SCOLAIRES & CULTURELLES
[ Ecole, restaurant scolaire, jeunesse, culture ]

COMMISSION DELEGATION DE SERVICE PUBLIQUE 
CREMATORIUM

BRANGIER Patrick, adjoint délégué – KRIM Evelyne - TARDIEUX Nathalie 
– BONNIN Monique – VIVIER Virginie LAGARDE BERTHIAS Corinne – 

CHAILLOUX Gilles

Titulaires : CHAUSSEMY Guillaume – BRANGIER Patrick – KRIM Evelyne – 
POIRON Jérôme

Suppléants : FAUGUET Michaël – GAULTIER Bernard – VIVIER Virginie
COMMISSION PATRIMOINE & ATTRACTIVITE
[ Travaux, assainissement, urbanisme, fêtes et cérémonies, tourisme, social ] COMMISSION  REVISION DES LISTES ELECTORALES

KRIM Evelyne, adjointe déléguée – BRANGIER Patrick – TARDIEUX 
Nathalie - FAUGUET Michaël – POIRON Jérôme D’ARRIGO Dominique – 

GAULTIER Bernard

CHAUSSEMY Guillaume – KRIM Evelyne – GAULTIER Bernard
TARDIEUX Nathalie – BRANGIER Patrick – FAUGUET Michaël

Pour toute l’équipe municipale et toute l’équipe de restauration scolaire, l’élabo-
ration, la préparation et le “bien-être à la cantine “sont une priorité.
Après une année axée sur le « fait maison », nous allons changer nos modes 
d’achats en utilisant désormais trois fournisseurs, dont l’une d’elle sera l’asso-
ciation « cagette et fourchette » qui fournira en produits issu de l’agriculture 
locale.
Toute l’équipe de restauration scolaire reste mobilisée et attentive sur la décou-
verte et l’apprentissage culinaire des enfants.

Patrick BRANGIER
1er adjoint, délégué à la Commission Affaires Scolaires. 

Comme les années passées les membres de la Commission Sociale (épaulés par 
les adjoints) ont assuré leur présence téléphonique et plus si nécessaire auprès des 
personnes inscrites au fichier d’alerte et d’urgence départementales lors des deux 
épisodes de canicule.
Si vous souhaitez vous inscrire sur la liste des personnes à contacter en cas 
d’alerte de la Préfecture vous pouvez appeler la mairie au 02 54 25 81 40 ou par 
mail à secretariat@lepontchretienchabenet.fr nous vous ferrons parvenir un for-
mulaire à remplir.
Continuez à prendre soin de vous.

Evelyne KRIM
2ème adjointe, déléguée à la Commission Sociale. 
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Projets à venir Projets à venir
ECLAIRAGE PUBLIC 

CREMATORIUM

MAISON DES ASSISTANTES 
MATERNELLES (MAM)La 1ère tranche du passage à 100% Led a 

été réalisée à l’automne dernier. La seconde 
tranche sera réalisée dès l’automne prochain. 
En effet, la municipalité a décidé d’anticiper 
et de fusionner les 2 tranches à suivre pour 
éviter la baisse des subventions type fond vert. 
La zone bleue et l’intégralité de Chabenet 
seront réalisés.

La municipalité s’est engagée dans un processus de création d’un crématorium dans la commune (Zone Artisanale des 
plantes). Les travaux ont débutés en décembre pour une ouverture estimée à octobre 2025. Suivi de près par une chambre 
funéraire construire sur le terrain adjacent par l’entreprise Jeanneton, pompes funèbres. 
La Société Nouvelle de Crémation, par la voix de son PDG, Denis Dabrigeon, est très heureuse d’être l’entreprise qui portera 
le projet initié par la mairie du Pont-Chrétien en 2022. « C’est pour nous l’opportunité de couvrir une zone blanche et de 
répondre à une demande croissante puisque le nombre d’incinérations par rapport aux décès a progressé de 1,6 % en 2022, 
et concerne maintenant 42 % des décès. »

Il s’agira d’un crématorium écoresponsable avec un habillage en bois et une isolation biosourcée, avec des récupérateurs de 
chaleur et des panneaux photovoltaïques. Les rejets atmosphériques seront inférieurs de moitié aux taux réglementaires. 
C’est un bâtiment de 690 m2, doté d’un grand hall d’accueil, d’une salle pouvant recevoir 80 personnes assises, d’un espace 
complémentaire de 50 places et d’une partie technique équipée d’une salle de crémation et de différents systèmes de filtration 
« qui pourra évoluer dans le temps avec la mise en place d’un deuxième appareil. » Un ensemble en mesure d’assurer 1.500 
crémations par an, l’objectif de départ étant d’en réaliser 550 pour atteindre à moyen terme 900 à 950 prestations par an, 
avec la création de 2 emplois. 

La municipalité s’est engagée dans la rénovation de 
l’ancienne cantine, dans l’enceinte de l’Espace Julie-
Victoire Daubié, rue nationale, en une maison des 
assistantes maternelles. 

Ce projet d’un montant de 110 155 € TTC sera 
financé à 50% par la Caisse des associations 
familiales (CAF), à 5% par la mutualité sociale 
agricole (MSA) et à 15% par la Région Centre Val de 
Loire via les fonds Leader du CRST. Les entreprises 
retenues sont locales et réparties comme suit : 

-  Lot 1 : revêtement de sols/peinture
L’entreprise ATB a été retenue pour un montant total de 30 812€ HT et de 36 974.40€ TTC.
- Lot 2 : cloisons sèches/menuiserie
L’entreprise Menuiserie Pontcabanoise a été retenue pour un montant total de 28 956.01€ HT et de 34 747.21€ 
TTC.
- Lot 3 : électricité
L’entreprise SARL Guignard-Maillot a été retenue pour un montant total de 2327€ HT et de 2666.20€ TTC.
- Lot 4 : plomberie
L’entreprise SARL Aurélien BRUNAUD a été retenue pour un montant total de 9802.47€ HT et de 11 762.98€ 
TTC.
- Lot 5 : couverture
L’entreprise PLANTUREUX a été retenue pour un montant total de 2340€ HT et de 2808€ TTC.
- Lot 6 : clôture et rampe accès PMR
L’entreprise DAVIER a été retenue pour un montant total de 9085€ HT et de 10 902€ TTC. 
- Lot 7 : cuisine
L’entreprise MC36 a été retenue pour un montant de 6279.09€ HT et de 7534.91€ TTC.
- Lot 8 : Réalisation relevé et mise en plans
L’entreprise ECOPROJETS a été retenue pour un montant de 2300€ HT et de 2760€ TTC.

L’association « les matines », avec les assistantes maternelles Margaux et Valentine Touzet, originaires d’Argenton-sur-
Creuse, ouvrira en septembre 2025 et pourra accueillir jusqu’à 8 enfants.
Le chauffage de l’Espace Julie-Victoire Daubié sera également totalement rénové. Une pompe à chaleur air/eau associée à 
une chaudière gaz à haute performance énergétique seront installées pour le confort de tous les utilisateurs ainsi que pour 
réaliser des économies énergétiques importantes. Ce chantier sera financé à 50% par le fond d’action rural du département 
de l’Indre.
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Les finances de la Commune Décisions municipales 2024
Comme partout, l’inflation et l’augmentation du coût des énergies sont des menaces importantes sur le budget. Voici un 
bref résumé des tableaux de bord des finances communales.
Fonctionnement 2024 : 
Le total des dépenses de fonctionnement (estimée à environ 750k€ à la fin de l’année) est encore en légère hausse sur 2024 
à cause de l’inflation (2,2% sur l’année) et surtout à l’envolée des taux d’intérêts de la dette. 
Côté recettes, le produits des services sont en forte hausse grâce à la gestion du patrimoine qui est désormais rémunérateur. 
L’inflation a également un effet positif sur la fiscalité locale. 
Le solde global sera d’environ 65k€ qui permettra de continuer les investissements sur 2025.

Investissement : 
L’investissement de notre village est toujours à bon niveau avec la fin du projet d’éclairage public qui permettra de fortes 
économies sur le fonctionnement et la rénovation de la MAM à l’espace Julie Victoire Daubié ainsi que le remplacement 
indispensable du chauffage.
Les projets prévus sont couverts entre 60% et 80% par les subventions obtenues auprès du département, de la région et de 
l’Etat.

Séance du 13/01/2024 
•  Acceptation du devis des cases et cave-urnes 

columbarium de l’entreprise LEBEAU d’un montant de 
9734,08 TTC.

• Mise en place du RIFSEEP.
•  Acceptation du devis de l’achat des Jeux extérieurs du 

parc des rives de la Bouzanne.
• Délégation du conseil municipale de la mairie.
•  Travaux de rénovation énergétique des cabinets de 

kinésithérapie et salles associatives (remplacement de 
la chaudière).

•  Acceptation de conservation des archives « anciennes » 
produites ou reçues par les communes de moins 2000 
habitants

Séance du 14/06/2024 
•  Autorisation de participation de la commune aux 

Fonds d’aide aux jeunes en difficulté et de fond de 
solidarité logement pour 2024.

•  Décision d’application (au montant plafond) la 
redevance d’occupation du domaine public Orange

•  Révision des tarifs de la location de la salle des fêtes : à 
compter du 1er janvier2025.

•  Avis favorable du conseil municipal pour la 
Construction d’un parc photovoltaïque au lieu-dit La 
Sablière.

•  Validation du projet de zonage, d’assainissement, volet 
eau usées, validation et lancement d’enquête publique.

• Adoption RPQS assainissement collective 2023
•  Décision de création de trottoirs abaissés appelés « 

bateaux « 
•  Nomination des nouveaux délégués de « LA 

PHILIPPIÈRE » : Madame Evelyne KRIM et Monsieur 
Guillaume CHAUSSEMY.

•  Nomination d’un nouveau délégué « RELATION 
DÉFENSE » : Monsieur Jérôme POIRON.

•  Adhésion à la convention de participation prévoyance 
proposé par le groupement des centres de gestion du 
Cher, de l’Eure-et-Loir, de l’Indre, et du Loir-et-Cher.

Séance du 13/09/2024 
•  Détermination du nombre d’adjoints suite à la démission 

de Madame Claudine NEUVY, 1ère Adjointe : 
Il a été décider de diminuer le nombre d’adjoints à 
deux : Monsieur Patrick BRANGIER devient 1er 
Adjoint, Madame Evelyne KRIM devient 2ème 
Adjointe.

•  Désignation de 2 conseillers délégués : Monsieur 
Michaël FAUGUET : pour les Travaux de voiries et 
des Sports et madame Nathalie TARDIEUX : pour les  
Affaires Scolaires et de la Culture.

Il a été fixé le montant des indemnités pour l’exercice 
effectif des fonctions des élus.
•  Les membres des commissions et les représentants des 

syndicats extérieurs ont été désignés.
•  Avis favorable au projet de la construction d’une 

chambre funéraire sur la commune, ZI DES PLANTES 
de Chabenet, par l’entreprise SAS JEANNETON.

•  Acceptation des devis pour la transformation de la 
cantine de l’ancienne école pour la création d’une 
maison d’assistantes maternelles MAM).

•  Approbations de la modification des statuts de la 
communauté de commune ; du rattachement de 
compétence sur le volet santé au CIAS et prise en 
compte de la loi du 18/12/2023 en matière d’accueil du 
jeune enfant.

•  Avis préalable à l’intervention de l’epfli « Foncier Cœur 
de France » sur la commune de LE PONT-CHRETIEN-
CHABENET-CHABENET.

FINANCES DE LA COMMUNE 

Comme partout, l’inflation et l’augmentation du coût des énergies sont des menaces importantes sur le 
budget. Voici un bref résumé des tableaux de bord des finances communales. 

Fonctionnement 2024 :  

Le total des dépenses de fonctionnement (estimée à environ 750k€ à la fin de l’année) est encore en légère 
hausse sur 2024 à cause de l’inflation (2,2% sur l’année) et surtout à l’envolée des taux d’intérêts de la dette.  

Côté recettes, le produits des services sont en forte hausse grâce à la gestion du patrimoine qui est désormais 
rémunérateur. L’inflation a également un effet positif sur la fiscalité locale.  

Le solde global sera d’environ 65k€ qui permettra de continuer les investissements sur 2025. 

DEPENSES DE FONCTIONNEMENT 
 

RECETTES DE FONCTIONNEMENT  

Art. Libellé Réalisations 
2023 

Réalisations 
2024 (au 
01/12)  

Art. Libellé Réalisations 
2023 

Réalisations 
2024 (au 
01/12) 

011 Charges à caractère 
général                                                                           255 611.16 €   236 516.07 €  

 
70 

Produits des 
services, du domaine 
et ventes… 

177 365.27 € 52 562.37 € 

012 Charges de personnel et 
frais assimilés                                                               371 424.06 €   353 320.38 €  

 
73 Impôts et taxes, 

fiscalité locale                                                       405 218.10 € 422 614.76 € 

65 Charges de gestion 
courante                                                                          78 705.64 € 79 461.06 €  74 Dotations et 

participations 277 300.71 € 244 970.95 € 

66111 Intérêts réglés à 
l’échéance Emprunt                                                                    22 279.16 € 23 316.37 € 

 
75 Autres produits de 

gestion courante                                                                      23 932.42 € 40 392.04 € 

TOTAL DEPENSES 
FONCTIONNEMENT 728 020.02 € 692 613.88 € 

 
TOTAL RECETTES 

FONCTIONNEMENT 883 816.50 € 760 540.12 € 

 

Investissement 2025 

L’investissement de notre village est toujours à bon niveau avec la fin du projet d’éclairage public qui permettra de 
fortes économies sur le fonctionnement et la rénovation de la MAM à l’espace Julie Victoire Daubié ainsi que le 
remplacement indispensable du chauffage. 

Les projets prévus sont couverts entre 60% et 80% par les subventions obtenues auprès du département, de la 
région et de l’Etat. 

DEPENSES D’INVESTISSEMENT    RECETTES D’INVESTISSEMENT 

Libellé Prévisions 
2025  

Libellé Prévisions 2025 

Emprunts groupe scolaire                                                                                     37 688.85 €   Subvention FAR pompe à chaleur                                                            15 490.04 €  

Pompe à chaleur Espace J-V Daubié  37 176.11 €   Subvention DETR éclairage public                 12 180.40 €  

Remplacement éclairage public 2ème tranche 73 082.40 €   Subvention Région éclairage public 18 270.60 €  

Travaux MAM 110 155.70 €  Subvention fonds vert éclairage public 18 270.60 €  

Jeux pour enfants 8 000 €  Certificats économies énergie (C.E.E.) 3 600 € 

Engazonnement cimetière 5 000 €  FCTVA à percevoir 52 129.48 €   

   CAF Travaux MAM 68 000 € 

   MSA Travaux MAM 5 000 € 

   Subvention Région MAM 13 218 € 

TOTAL DEPENSES INVESTISSEMENT 271 103.06 €  TOTAL RECETTES INVESTISSEMENT 206 159.12 €  

FINANCES DE LA COMMUNE 

Comme partout, l’inflation et l’augmentation du coût des énergies sont des menaces importantes sur le 
budget. Voici un bref résumé des tableaux de bord des finances communales. 

Fonctionnement 2024 :  

Le total des dépenses de fonctionnement (estimée à environ 750k€ à la fin de l’année) est encore en légère 
hausse sur 2024 à cause de l’inflation (2,2% sur l’année) et surtout à l’envolée des taux d’intérêts de la dette.  

Côté recettes, le produits des services sont en forte hausse grâce à la gestion du patrimoine qui est désormais 
rémunérateur. L’inflation a également un effet positif sur la fiscalité locale.  

Le solde global sera d’environ 65k€ qui permettra de continuer les investissements sur 2025. 

DEPENSES DE FONCTIONNEMENT 
 

RECETTES DE FONCTIONNEMENT  

Art. Libellé Réalisations 
2023 

Réalisations 
2024 (au 
01/12)  

Art. Libellé Réalisations 
2023 

Réalisations 
2024 (au 
01/12) 

011 Charges à caractère 
général                                                                           255 611.16 €   236 516.07 €  

 
70 

Produits des 
services, du domaine 
et ventes… 

177 365.27 € 52 562.37 € 

012 Charges de personnel et 
frais assimilés                                                               371 424.06 €   353 320.38 €  

 
73 Impôts et taxes, 

fiscalité locale                                                       405 218.10 € 422 614.76 € 

65 Charges de gestion 
courante                                                                          78 705.64 € 79 461.06 €  74 Dotations et 

participations 277 300.71 € 244 970.95 € 

66111 Intérêts réglés à 
l’échéance Emprunt                                                                    22 279.16 € 23 316.37 € 

 
75 Autres produits de 

gestion courante                                                                      23 932.42 € 40 392.04 € 

TOTAL DEPENSES 
FONCTIONNEMENT 728 020.02 € 692 613.88 € 

 
TOTAL RECETTES 

FONCTIONNEMENT 883 816.50 € 760 540.12 € 

 

Investissement 2025 

L’investissement de notre village est toujours à bon niveau avec la fin du projet d’éclairage public qui permettra de 
fortes économies sur le fonctionnement et la rénovation de la MAM à l’espace Julie Victoire Daubié ainsi que le 
remplacement indispensable du chauffage. 

Les projets prévus sont couverts entre 60% et 80% par les subventions obtenues auprès du département, de la 
région et de l’Etat. 

DEPENSES D’INVESTISSEMENT    RECETTES D’INVESTISSEMENT 

Libellé Prévisions 
2025  

Libellé Prévisions 2025 

Emprunts groupe scolaire                                                                                     37 688.85 €   Subvention FAR pompe à chaleur                                                            15 490.04 €  

Pompe à chaleur Espace J-V Daubié  37 176.11 €   Subvention DETR éclairage public                 12 180.40 €  

Remplacement éclairage public 2ème tranche 73 082.40 €   Subvention Région éclairage public 18 270.60 €  

Travaux MAM 110 155.70 €  Subvention fonds vert éclairage public 18 270.60 €  

Jeux pour enfants 8 000 €  Certificats économies énergie (C.E.E.) 3 600 € 

Engazonnement cimetière 5 000 €  FCTVA à percevoir 52 129.48 €   

   CAF Travaux MAM 68 000 € 

   MSA Travaux MAM 5 000 € 

   Subvention Région MAM 13 218 € 

TOTAL DEPENSES INVESTISSEMENT 271 103.06 €  TOTAL RECETTES INVESTISSEMENT 206 159.12 €  
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Elections Européennes

Elections législatives

Aux élections européennes, dans notre commune, la 
liste de Jordan Bardella (Rassemblement National) est 
arrivée en tête avec 146 voix (45,77%), suivi de celle de 
Valérie Hayer (Renaissance) 31 voix (9,72%) et de celle 
de Raphaël Glucksman (Parti Socialiste/Place Publique), 
27 voix (8,46%). 

En France, Jordan Bardella (Rassemblement national) est 
arrivé en tête avec 31,37% des voix, suivi de Valérie Hayer 
(Renaissance) avec 14,60%, de Raphaël Glucksman (Parti 
Socialiste/Place Publique),  avec 13,83%, de Manon 
Aubry (La France Insoumise) avec 9,89% et de François-
Xavier Bellmay (Les Républicains) avec 7,25% des voix.

Au 1er tour des élections législatives, dans notre commune, c’est Marc Siffert 
(Union des Républicains et du Rassemblement National) qui arrive en tête avec 
183 voix (43,78%), suivi de Clément Sapin (Nouveau Front Populaire) avec 125 
voix (29,9%) et de Nicolas Forissier (Les Républicains) avec 101 voix (24,16%).
Dans la circonscription, c’est Marc Siffert qui arrivent en tête avec 41,71% des voix 
et qui se qualifie face à Nicolas Forissier (31,82%). Clément Sapin (23,46%) se 
désiste au profit de Nicolas Forissier au nom du barrage républicain.

Au second tour, dans notre commune, Nicolas Forissier arrive en tête avec 212 
voix (51,58%) devant Marc Siffert avec 199 voix (48,42%).
Dans la circonscription, Nicolas Forissier est élu député avec 52,76% des voix 
devant Marc Siffert avec 47,24%. 

Sur le plan National, Le Nouveau Front Populaire gagne 182 sièges, Ensemble 168, le 
Rassemblement National (allié aux Républicains) 143, Les Républicains 46 sièges, dans 
un scrutin marqué par une très grand participation de plus de 28 millions d’électrices et 
électeurs.

Emmanuel Macron a nommé Michel Barnier (Les Républicains) comme 1er ministre le 5 
septembre dernier. Il a remis sa démission au président de la République le 4 décembre pour 
donner suite au vote d’une motion de censure de l’Assemblée nationale, consécutive au 49.3 
déposé sur le vote du budget de la sécurité sociale. 

Rétrospective 2024

Le recensement de la population du Pont-Chrétien-Chabenet a 
2T2 réalisé par Éméline Poiron et Cindy Herwaald. Stéphanie 
Verraes en secrétaire de coordination. Le recensement de la 
population est un acte civique, obligatoire qui concerne tout le 
monde et qui profite à tous. C’est grâce aux données collectées lors 
du recensement de la population que les projets des communes 
peuvent être réalisés, comme le maintien d’une classe dans l’école 
du village. 

Le 31 mars dernier, l’équipe municipale et le comité des fêtes ont organisés une chasse aux œufs pour les petits pontcabanois, 
malgré la pluie tout le monde a trouvé de quoi manger du chocolat !

Le parc des rives de la 
Bouzanne s’est doté de jeux 
dont un toboggan et d’une 
balançoire qui ont ravis les 
jeunes tout l’été !

RECENSEMENT DE LA POPULATION

CHASSE AUX ŒUFS PONTCABANOISE

DES JEUX POUR LES ENFANTS AU PARC DES RIVES DE LA BOUZANNE
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Rétrospective 2024 (suite) Rétrospective 2024 (suite)

Les groupes «DuoHervé» 
et «Manquab» ont mis 
l’ambiance sur la place de 
Verdun le 26 mai dernier, un 
bal trad endiablé avec une 
buvette par le comité des 
fêtes.

Les 31 mai, 1er et 2 juin, les 
pinceurs baladeurs, un collectif 
de peintres de notre région, sont 
venus faire des tableaux de notre 
village. 1 journée de peinture 
et 2 jours d’exposition dont un 
vernissage. C’est promis, on se 
retrouve en 2025 !

Les associations de la Marche Pitolate et 
des Marcheurs du Val de Creuse se sont 
données relais vendredi 17 mai dans 
notre beau village à l’esplanade Thomas 
Baronnet dans le cadre du tour de 
l’Indre des associations de randonnée du 
département à l’occasion des JO 2024.

BAL TRAD SUR LA PLACE DU VILLAGE

PINCEAUX BALADEURS

ON A MARCHE POUR LES 
JEUX OLYMPIQUES 2024

INAUGURATION DU CLUB HOUSE DE L’EPCC

Le 8 juin, l’EPCC Football inaugurait son 
nouveau club house, en présence de Marc 
Touchet, président de la ligue de football du 
département de l’Indre. Un beau moment pour 
cet équipement attendu de longue date par le 
club qui a également participé à sa création. 

FETE DE L’ECOLE

LES ELUS DANS LES QUARTIERS

Une magnifique fête de l’école au groupe 
scolaire Joséphine Baker où les enfants 
ont pu nous proposer chants et danses. 
Merci aux élèves et aux maîtresses.
Nous avons également remis le livre de 
Jean Giono : L’homme qui plantait des 
arbres aux élèves de CM2, de la part du 
ministre de l’Éducation nationale.

Nous remercions vivement 
les pontcabanoises et les 
pontcabanois présents lors 
de notre journée bilan/projet 
dans les quartiers de notre 
village, le 21 septembre. 
L’équipe municipale a 
présenté son bilan de mi-
mandat distribué dans les 
boîtes aux lettres du village. 
Ce rendez-vous récurrent est 
très apprécié, n’hésitez pas à 
venir en septembre 2025 !
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Rétrospective 2024 (suite)

INAUGURATION DE L’ESPACE JULIE-VICTOIRE DAUBIE

REPAS DES AÎNES

Le 28 septembre en 
présence de Nadine Chaïb, 
secrétaire générale de la 
Préfecture, de Marc Fleuret, 
président du département 
de l’Indre, des conseillers 
départementaux Anne-
Claude Moisan-Lefebvre 
et François Avisseau et 
des habitantes et habitants 
du village, la municipalité 
à inauguré l’espace Julie-
Victoire Daubié dans les 
locaux de l’ancienne école. 
Il regroupe les cabinets de 
Kinésithérapie de Clara Geneste et Vianney Daumy, des salles associatives et bientôt la maison des assistantes maternelles 
de Margaux et Valentine Touzet.

Dimanche 20 octobre, les aînés du Pont-Chrétien-Chabenet ont pu participer au repas annuel qui leur est destiné dans 
la salle de restaurant du groupe scolaire Joséphine Baker. Une cinquantaine de convives a pu déguster le repas de fête 
confectionné en régie par l’équipe de la restauration scolaire, par les ATSEM de l’école et les élus du bureau municipal. Le 
tout dans l’ambiance musicale des années 80 avec JP music. Les aînés n’ayant pu venir ont eu le droit à un colis de fête.

Rétrospective 2024 (suite)

UNE FRESQUE « STREET ART » AU STADE RAOUL BOUCHETAL

FOIRE DU PONT

Un groupe de jeune du Point Relais Accompagnement Jeunes est venu réaliser un graf sur le thème du sport au stade Raoul 
Bouchetal, un merci aux participants, au graffeur et à l’EPCC !

Une foire du Pont 
ensoleillée et très réussie. 
Beaucoup de monde pour 
voir les mascottes Lilo et 
Stitch, faire une initiation 
gratuite au poney ou 
chiner des trouvailles à la 
brocante. Un grand merci 
à l’équipe du comité des 
fêtes qui maintien cette 
manifestation avec une 
toute petite équipe de 
bénévoles très motivée.

PROMOTION CHEZ LES POMPIERS DE ST GAULTIER

La pontcabanoise Léonie Riffaudeau a été promue caporale lors de la cérémonie de St 
Barbe de la caserne des pompiers de Saint-Gaultier. Elle a également reçue ce jour-là 
le diplôme EAP1 (opérateur des activités physiques et sportives ) et fait évidemment la 
fierté de ses parents !»
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Rétrospective 2024 (suite)

FESTIVAL ALIMENTERRE

UN NOUVEAU BUREAU D’ACCUEIL A LA MAIRIE

MARCHE DE NOËL

Le vendredi 15 novembre, dans le cadre du festival alimenterre, une trentaine de personnes est venue voir le film 
«bienveillance paysanne» et échanger sur le monde agricole et sur notre implication dans notre alimentation.

Fin novembre,  le 
réaménagement de l’accueil de 
notre mairie a été réalisé. Plus 
fonctionnel pour nos secrétaires 
de mairie et pour les usagers, 
il apportent beaucoup plus de 
clarté.

Moments féériques au marché de 
Noël organisé par l’association Être 
Pontcabanois, le premier week-end de 
décembre. Beaucoup de monde pour 
cet évènement incontournable de notre 
village qui émerveille petits et grands. 
Un grand merci aux bénévoles et à la 
société Hapimag.

Messages aux Pontcabanois

ENCOMBRANTS : Le ramassage des encombrants 
s’effectue tous les premiers mardis du mois. Ce ramassage 
est soumis à une inscription obligatoire auprès de la 
mairie mais ne dispense pas de trier et d’aller déposer 
ce qui doit être mis en déchetterie de la CDC.  Ne sera 

ramassé que ce qui nécessite le passage des employés communaux, 
ce qui n’était pas prévu restera sur le trottoir.
Vous avez également la possibilité de réserver une benne encombrant 
pour un tarif de 100 € par benne. Pour la réservation, nous vous 
invitons à contacter la mairie au 02.54.25.81.40. 

BAC A VERRES : Les verres doivent être déposés 
dans le BAC A VERRES. Déposer des détritus à côté 
des bacs à verres est considéré comme de la décharge 
sauvage qui peut être punie d’une amende.  Ces 
dépôts sont également dangereux pour nos employés 
municipaux qui les ramassent et pour tout passant. Il 

va de soit qu’une telle vision n’est pas agréable pour les promeneurs et 
les touristes. Nous comptons sur votre civisme. 

DEJECTIONS CANINES : Nous vous rappelons 
que chaque propriétaire d’animaux doit ramasser les 
déjections de son animal de compagnie. Il s’agit d’un 
acte de civisme ! Nous éviterons ainsi de rappeler à 

l’ordre les propriétaires par des amendes. Mais au-delà des déjections 
animales, nous vous rappelons qu’il est interdit de jeter toutes sortes 
de détritus sur la voie publique. 

BRUITS DE VOISINAGE : Nous vous 
invitons à ce que les liens de voisinage 
soient des atouts de convivialité et 
non pas des sources de conflits. La loi 
distingue 3 types de bruits pouvant 

créer des nuisances sonores : 

-  Les objets : outils de bricolage, instruments de musique, travaux 
de jardinage, etc…)

-  Les individus : cris, jeux bruyants, comportements désinvoltes, 
etc…

- Les animaux : le maitre est le seul responsable. 

Les travaux de bricolage et de jardinage pour les particuliers ne 
peuvent être effectués que : 

- Les jours ouvrables de 8 h 30 à 12 h et de 14 h 30 à 19 h 30
- Les samedis de 9 h à 12 h et de 15 h à 19 h
- Les dimanches et jours fériés de 10 h à 12 

DISTRIBUTION 
DES SACS 
POUBELLES : 

Nous vous 
invitons à venir 
retirer les sacs 

poubelles au groupe scolaire Joséphine Baker 
les vendredi 3 janvier et samedi 4 janvier entre 
10h et 12h. Ensuite, ils seront disponibles en 
mairie. Ce sont des dotations individuelles. 
Les personnes à mobilité réduite, peuvent 
demander qu’ils leur soient déposés à 
domicile. Appeler en mairie au 02 54 25 81 40.

VENDREDI 3 ET SAMEDI 4 JANVIER
GROUPE SCOLAIRE
JOSEPHINE BAKER

ENTRETIEN DES 
TROTTOIRS :  
Nous vous rappelons qu’un 
arrêté municipal a été pris le 
27 avril 2023 concernant le 
nettoyage des trottoirs.

Il stipule que si un nettoyage 
régulier des caniveaux est 

effectué par les services techniques de la commune, les propriétaires (ou 
les locataires le cas échéant) ont également des devoirs. Ceux-ci sont, en 
effet, tenus d’assurer le nettoyage des trottoirs ainsi que l’enlèvement des 
mauvaises herbes en bordure de leur propriété (désherbage réalisé par 
binage ou arrachage).
Les résidus issus du balayage ne doivent en aucun cas être jetés 
dans les caniveaux, dans les égouts ou dans les avaloirs d’eaux 
pluviales. Ils doivent être mis dans des sacs qui devront être 
déposés en déchetterie.  En cas de chute de neige, les riverains 
sont tenus de dégager un passage sur le trottoir devant leur 
propriété.
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Messages aux Pontcabanois (suite)

DECHARGES SAUVAGES : Notre 
commune est malheureusement encore 
trop sujette aux dépôts illégaux de 
détritus de toutes sortes sur les chemins. 

Vu l’ampleur du problème, nos employés communaux 
ne peuvent tout nettoyer dans l’immédiat. Vous pouvez 
nous faire remonter les informations concernant ces 
décharges notamment sur INTRAMUROS. Nous 
vous assurons faire le maximum pour éradiquer ce 
problème. 

ANIMAUX QUI DIVAGUENT : Il est fréquemment constaté 
que des animaux, en particulier des chiens, divaguent dans notre 
commune. Cela pose un problème de sécurité envers la population 
et la circulation. La divagation des animaux est interdite par la loi, 
conformément à l’article L-211-19-1 du Code Rural. 

Nous vous informons également qu’un couple de chats non stérilisés peut 
engendrer un nombre important de descendants ce qui occasionne également un 
problème d’insalubrité.  Il est donc devenu impératif de gérer cette population en 
maitrisant leur prolifération. Le conseil municipal a donc décidé de faire appel à 
l’association COLLECTIF ANIMAL 36 afin de suivre les populations d’animaux. 

SITE INTERNET, PAGE FACEBOOK ET INTRAMUROS : Grâce aux réseaux 
sociaux et notamment à notre site internet www.lepontchretiencabenet.fr qui propose 
des visites virtuelles, de nombreux visiteurs ont pu venir visiter notre commune.  Vous 
trouverez également sur ce site l’agenda du Maire ainsi que les délibérations et les arrêtés 
pris par l’équipe municipale. 
Vous pouvez aussi retrouver notre commune sur Facebook où chaque semaine vous 
sont communiqués les actualités et les repas de la cantine. 
L’application INTRAMUROS remporte également un franc succès. Elle est téléchargeable 
sur vos smartphones et tablette et est totalement gratuite pour chacun d’entre vous. 
C’est la commune qui en finance le coût. Cette application vous permet de recevoir des 
alertes telles que la météo, les accidents, etc… et d’être tenu informé des manifestations 

organisées par les diverses associations de la commune et des alentours. Vous pouvez l’utiliser également pour 
signaler auprès de votre mairie les faits importants tels que les incivilités. Elle permet aussi de faire découvrir notre 
commune aux touristes. Si vous ne parvenez pas à la télécharger ou si vous souhaitez des conseils pour l’utiliser, 
n’hésitez pas à contacter votre mairie. 

Votre mairie utilise l’application mobile IntraMuros pour vous informer. 
Téléchargez-la pour découvrir les alertes, les événements, les actualités, les 
lieux à visiter et les services mairie de votre commune et des alentours !

Le Pont-Chrétien

est sur

Téléchargement gratuit

IntraMuros

Chabenet

CONCOURS VILLES, VILLAGES, MAISONS ET FERMES 
FLEURIS : 

La municipalité félicite les lauréats qui seront honorés lors des 
vœux du maire aux pontcabanoises et pontcabanoise le vendredi 
17 janvier à 18h.
PALMARES 2024, Canton de ARGENTON-SUR-CREUSE, 
LE PONT-CHRETIEN-CHABENET
• Monsieur BERDUCAT René 1ère Catégorie 1er prix
• Madame MARTIN Léone 1ère Catégorie 1er prix
• Madame TISSIER Claudine 1ère Catégorie 1er prix
• Madame GENET Mireille 1ère Catégorie 2ème prix
• Madame BRUNET Maria 1ère Catégorie 3ème prix
• Madame ZIEGLER Jeanna 1ère Catégorie 3ème prix
• Madame CHARRAUD Claudette 2ème Catégorie 2ème prix

Les entreprises de notre commune
Fichier des entreprises de l’Indre via la CCI (https://www.fichentreprise.com/)
LES ENTREPRISES DE NOTRE COMMUNE 

Fichier des entreprises de l’Indre via la CCI (https://www.fichentreprise.com/) 

 
 
BERRY WATTS DES PROS DU PHOTOVOLTAÏQUE DANS NOTRE VILLAGE  
 
L’entreprise Berry Watts, spécialisée dans la commercialisation 
et la pose de panneaux photovoltaïques s’est installer au Pont-
Chrétien dans l’ancien bâtiment du garage Verrier.  
Cette société, créée en 2021 à Thenay, après avoir bénéficié du 
soutien du réseau Initiative Brenne, était jusqu’ici hébergée 
dans les locaux du groupe RBH Industrie. Sa responsable, Aude 
Cressier, a travaillé durant sept ans sur les systèmes d’énergie 
à la chambre d’agriculture de l’Indre, avant de fonder 
l’établissement en compagnie de quatre associés : Nicolas 
Arnaldi, Fabien Sainson, Michaël Toro et Jérôme Dupuy. 
 
L’entreprise pontcabanoise, qui va finaliser prochainement l’aménagement de l’ancien garage par un 
agrandissement, a déjà un carnet de commandes bien rempli dans tout le département, mais aussi aux 
limites de la Creuse, de la Haute-Vienne et de l’Indre-et-Loire. 
 
Berry Watts propose des panneaux solaires sur mesure – fabriqués en Allemagne – aux agriculteurs, 
entreprises, particuliers et collectivités. Contact : Berry Watts, 64, rue Nationale, au Pont-Chrétien-
Chabenet, tél. 06.45.69.50.61. Courriel : contact@berrywatts.fr ; www.berrywatts.fr 
 

DA FRANCESCO  PIZZERIA +33(0)2 54 60 86 49 
RBH ECOCYCLE  GARAGE RECUPERATION AUTO VENTE DE PIECES DETACHEES +33(0)2 54 24 45 90 
OH PTIT PAIN VENTE DE PAIN ET VIENNOISERIES +33(0)9 86 47 91 20 
BTS TRAVAUX PUBLICS TRAVAUX PUBLICS VOIRIE ASSAINISSEMENT OUVRAGE D'ART  +33(0)2 54 25 81 05 
ETABLISSEMENT DAVIER  FABRICATION POSE METALLERIE SERRURERIE MENUISERIE ALU. +33(0)2 54 24 13 45 
M. DEMETTER JESSIE COMMERCE DE DETAIL SUR LES MARCHES + 33(0)6 81 09 12 58  
LE BOUCHAGE METALLIQUE  FABRICATION DE CAPSULES EN ETAIN PUR ALUMINIUM  +33(0)2 54 25 86 78 
BERRY WATTS ETUDES ET INSTALLATIONS DE PANNEAUX PHOTOVOLTAÏQUES +33(0)6 45 69 50 61 
L3A SERVICES AUTOS ENTRETIEN ET REPARATION DE VEHICULES LEGERS. MECANIQUE. +33(0)2 54 25 17 76 
HAPIMAG FRANCE SARL EXPLOITATION D'UN ETABLISSEMENT HOTELIER RESTAURANT +33(0)2 54 01 57 50 

MARTINE DICHANT - DPM PRODUITS ALIMENTAIRES DROGUERIE BAZAR TABAC JEUX DE 
GRATTAGE +33(0)2 54 25 89 19  

MENUISERIE 
PONTCABANOISE  MENUISERIE BOIS PVC ALU ISOLATION CLOISON PLAQUE DE PLATRE  +33(0)9 64 29 03 27 

M. FAUDUET JEAN-PHILIPPE TRAVAUX PUBLICS ASSAINISSEMENT +33(0)6 60 71 15 97 
SECRETS DE JARDIN  ENTRETIEN DE PARCS ET JARDINS. AIDE À LA PERSONNE. +33(0)6 33 93 54 63  
M. HELFRID CLAUDE ARTISAN  

M. BECKERT EMMANUEL ENTRETIEN DE PARCS ET JARDINS.  +33(0)6 65 39 71 03  
MME TARDIEUX NATHALIE CONSEILS EN RELATION CLIENTS +33(0)6 20 05 55 65 
MME DEMETER THERESE COMMERCE DE DETAIL SUR LES MARCHES +33(0)6 81 09 12 58 

ORIGIN'HAIR COIFFURE  COIFFURE HOMME FEMME ENFANT VENTE DE PRODUITS ET 
ACCESSOIRES +33(0)2 54 25 85 92 

PIZZA'LA  VENTE AMBULANTE DE PIZZA DE PRODUIT ALIMENTAIRE A BASE DE 
PATE +33(0)7 50 48 49 03 

SARL FLEURY FRERES ENTREPRISE GENERALE DU BATIMENT TRAVAUX MACONNERIE  +33(0)2 54 01 11 31 
SARL M-LOC CENTRE LOCATION DE MATERIELS ENGINS ET VEHICULES DE TRAVAUX PUBLICS  +33(0)2 54 25 89 31  
SODIMASS IMPRESSION SUR TOUS SUPPORTS EVENEMENTIEL ET MARKETING +33(0)2 54 25 25 25 
VIROT ENTREPRISE PLOMBERIE CHAUFFAGE RAMONAGE PETITE MAÇONNERIE. +33(0)2 54 24 25 73 
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BERRY WATTS
des pros du photovoltaïque dans notre village

L’entreprise Berry Watts, spécialisée dans la commercialisation et la pose de panneaux photovoltaïques 
s’est installée au Pont-Chrétien dans l’ancien bâtiment du garage Verrier. 
Cette société, créée en 2021 à Thenay, après avoir bénéficié du soutien du réseau Initiative Brenne, était 
jusqu’ici hébergée dans les locaux du groupe RBH Industrie. Sa responsable, Aude Cressier, a travaillé durant 
sept ans sur les systèmes d’énergie à la chambre d’agriculture de l’Indre, avant de fonder l’établissement en 
compagnie de quatre associés : Nicolas Arnaldi, Fabien Sainson, Michaël Toro et Jérôme Dupuy.

L’entreprise pontcabanoise, qui va finaliser prochainement l’aménagement de l’ancien garage par un 
agrandissement, a déjà un carnet de commandes bien rempli dans tout le département, mais aussi aux 
limites de la Creuse, de la Haute-Vienne et de l’Indre-et-Loire.

Berry Watts propose des panneaux solaires sur mesure – fabriqués en Allemagne – aux agriculteurs, 
entreprises, particuliers et collectivités. Contact : Berry Watts, 64, rue Nationale, au Pont-Chrétien-
Chabenet, tél. 06.45.69.50.61. Courriel : contact@berrywatts.fr ; www.berrywatts.fr

Le groupe scolaire Joséphine Baker
A l’école Joséphine Baker, l’année 2024 a été la concrétisation de 2 projets majeurs. 
En avril, les CE2-CM1et CM2 sont partis une semaine en séjour découverte à Saint Gilles Croix de Vie. L’objectif sportif du 
séjour était la découverte du Char à Voile. Les élèves ont pu bénéficier de plusieurs séances encadrées par des moniteurs.
Le programme, organisé par les enseignantes, 
leur ont également permis de découvrir le 
littoral atlantique : le milieu marin, la faune, 
la flore et les métiers de la mer. 
Ces séjours avec nuitées sont également 
l’occasion de favoriser des relations fondées 
sur le respect mutuel, la coopération et 
l’entraide.
Nous profitons de cette publication pour 
remercier tous les partenaires financiers de 
ce projet : les mairies du Pont Chrétien et de 
Chasseneuil, l’association des P’tits Loups et 
Jeunesse en Plein Air.
Un grand merci également à l’ADESLI pour son aide précieuse à l’organisation du séjour, aux parents d’élèves pour leur 
confiance et aux élèves qui ont rendu le séjour agréable. 
Depuis plus d’un an, l’équipe pédagogique, accompagnée par la mairie, travaille sur un projet innovant en informatique 
avec l’espoir d’obtenir un financement national. 
C’est avec une grande joie que nous avons appris en juin 2024 que notre projet «  l’Intelligence Artificielle au service de 
la différenciation » était validé pour la partie pédagogique. Il fallait ensuite attendre les décisions budgétaires. La bonne 
nouvelle a été confirmée cet automne : la subvention est attribuée pour la totalité du projet. 
Depuis la semaine dernière, l’école est donc équipée de 25 IPAD, 25 casques et d’une licence permettant le contrôle des 
tablettes et leur géolocalisation.
Les IPAD seront les supports de certains apprentissages fondamentaux et donneront 
accès à une éducation au numérique pour tous les enfants d’élémentaire. 

Pour 2025, quelques projets 
moins ambitieux, mais tout 
aussi passionnants sont en 
préparation. 
Toute l’équipe de l’école vous 
souhaite de joyeuses fêtes de 
fin d’année. 

Isabelle Chabrol
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L’année passée a confirmé les engagements de la Communauté de Communes en faveur de l’Environnement. Il est en effet 
attendu de l’ensemble des acteurs agissant sur cet enjeu essentiel que l’Intercommunalité soit en pointe sur les questions de 
Transitions, car elle occupe désormais une place centrale dans les dispositifs et les politiques qui se mettent en place. Sur 
cette thématique existentielle, l’heure est donc aujourd’hui à la co-construction.

Ainsi, qu’elles soient d’ordre environnemental, économique, 
numérique ou social, il incombe à la Communauté de 
Communes de faire face aux enjeux globaux et locaux en la 
matière, de prendre ses responsabilités pour accompagner et 
faciliter les transformations, la difficulté consistant à trouver 
la manière la plus pertinente qui soit de prendre ces tournants 
non négociables qui bousculent tous nos modèles. Tels sont 
les défis que l’Intercommunalité place dorénavant au cœur 
de ses programmes et l’exercice de toutes les compétences 
communautaire oblige les élus en responsabilité à entrer dans 
un cadre de réflexions qui intègre nécessairement la Transition 
écologique et environnementale. 

Depuis quelques années maintenant, notre territoire est le lieu où s’inventent de nouvelles formes de coopération sociale 
sur ces enjeux, et des actions concrètes ont été lancées par la collectivité dans de nombreux domaines :

• le Contrat de relance et de transition écologique qui permet d’installer une gouvernance locale partagée pour la 
mise en œuvre du projet stratégique propre à chaque territoire.
• le Contrat avec l’ADEME pour former, accompagner et embarquer les agents et les élus vers la transition.
• le Projet Alimentaire Territorial qui renforce les coopérations entre élus et agriculteurs pour répondre aux grands 
enjeux en matière d’alimentation et mettre l’accent sur la complémentarité.
• l’OPAH pour la rénovation énergétique de l’habitat. La Communauté de Communes a renforcé ses efforts autour 
de ces enjeux, comme l’illustre le PCAET (Plan Climat Air Energie Territorial) - outil de planification stratégique 
et opérationnelle adopté en 2023 qui incite à la mise en œuvre d’actions et de projets sur des champs multiples : 
la performance énergétique des bâtiments ; la mobilité durable ; les énergies alternatives aux énergies fossiles ; la 
réduction, la collecte et la valorisation des déchets ; la préservation des ressources ; une politique d’achat durable et 
responsable.

Désormais, il nous incombe à tous de faire vivre ce PCAET, quitte à être ambitieux pour conduire des projets, ce qui 
implique aussi d’avoir plus de visibilité sur nos ressources et de pouvoir compter sur nos partenaires financiers que sont 
l’Etat, la Région et le Département. En outre, dans le cadre de cette dynamique que la Collectivité entend créer sur la 
question environnementale, il a été décidé d’actionner l’outil participatif qui doit être consacré comme un levier pour 
embarquer le citoyen dans l’impératif de transition et simultanément, renouveler le lien avec le politique. 

 La Communauté de Communes s’est ainsi engagée en 2023, dans le 
programme « Life - Let’s go 4 climate », avec nos partenaires Europe, Région 
et ADEME. Ce programme vise à faire émerger des actions citoyennes de 
production d’énergies renouvelables et de sobriété énergétique.

Communauté de communes 
Vallée de la Creuse

Dans la lignée de cette action, la Communauté de Communes entend porter une attention particulière à la justice sociale, 
la dimension humaine et si possible, la participation démocratique. L’enjeu « Transitions » qui est à prendre en compte de 
manière transversale fait donc l’objet de préoccupations quotidiennes, dans nos réflexions et notre action publique, et sur 
tous nos champs d’intervention : cadre de vie, culture, loisirs, sport, petite enfance, santé, mobilité... Cela nécessite aussi, 
parfois, de développer nos coopérations avec les territoires voisins sur les politiques 
qui requièrent une vision dépassant le cadre strict du territoire de l’intercommunalité, 
comme le tourisme, le développement économique ou l’agriculture.

Nous devons faire évoluer nos modèles et porter des actions pour une     « Transition 
Juste » à tous les égards.

Résidence Services « Les Floralies »
La Résidence Services « Les Floralies » est un établissement 
public géré par le Centre Intercommunal d’Action Sociale 
(CIAS) Eguzon Argenton Vallée de la Creuse. Elle offre un 
mode d’hébergement collectif accueillant des personnes âgées 
autonomes. Elle est composée de logements indépendants et 
d’une salle commune, espace de convivialité. 
Vivre en Résidence Services répond aux besoins de ceux 
dont le domicile est isolé ou inconfortable, et de ceux qui 
veulent partager des moments de convivialité tout en restant 
indépendants. 

Située au cœur d’Eguzon, dans un cadre chaleureux et rassurant, 
elle est proche des commerces et du pôle médical. Les logements 
sont des studios de 30m2 ou des appartements de 2 pièces de 
50m2, non meublés. La résidence peut répondre à un besoin 
d’hébergement temporaire, pour passer la période hivernale, 
ou le temps de faire réaliser des travaux dans son logement. 
Les membres du personnel assurent l’accueil, la surveillance et 
l’entretien des lieux communs, ils proposent des moments partagés 
de convivialité (jeux de cartes, repas de Noël, goûters…). La 
résidence Service « Les Floralies » dispose de logements vacants, 
l’équipe espère accueillir prochainement de nouveaux résidents.

LES FLORALIES - Rue Clément Choret, 36270 Éguzon-Chantôme
0254474660 - Lesfloralies.frpa36@orange.fr
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Un peu d’histoire Un peu d’histoire (suite)

Lorsque Louis Gaultier et son conseil municipal prirent en main les affaires des villages du Pont-Chrétien 
Chabenet en mai 1954, la commune venait de célébrer son 42e anniversaire.
Nous vivions dans une subdivision administrative dont la correspondance était des plus banale et dont on 
ne savait comment appeler ses habitants. L’une des deux communes les plus jeunes des 147 que compte 
notre département (l’autre étant la commune des Bordes près d’Issoudun) possédant un tel passé1, un aussi 
riche patrimoine architectural et historique2, pouvait-elle rester dans un tel anonymat ?
C’est la question que ne tardèrent pas à se poser quelques conseillers municipaux et leur maire fraîchement 
élus. Parmi eux, un homme passionné d’histoire et grand collectionneur, René Montes, prit les choses en 
main. Quoi de mieux qu’un blason pour personnaliser l’existence et les échanges d’une communauté ? 
L’idée évoquée durant l’une des séances du conseil municipal fut trouvée bonne, mais peut-être pas si facile 

à concrétiser.
En effet l’établissement d’un blason héraldique doit obéir à un ensemble de règles, historiques, symboliques et artistiques.
Concernant l’Histoire, la tâche fut facilitée par l’intervention Mr Fournier, historien et ami de René Montes, qui 
dans une longue lettre datée du 13 octobre 1954 décrivait les grandes étapes du passé féodal de notre commune. 
Vinrent s’ajouter les connaissances et les recherches faites par Louis Gaultier (le maire) qui préparait une 
monographie de nos villages.
La symbolique ne manquait pas de référence puisqu’en autres, existait depuis le XIIIe siècle une manifestation 
pour laquelle les gens venaient non seulement du Bas-Berry, mais du Poitou, de la Touraine, du Bourbonnais, 
de la Marche et du Limousin : la « Foire aux chevaux » (encore célébrée de nos jours, mais sans les chevaux, 
contraintes vétérinaires obligent).

Quant au côté artistique, la commune n’était pas démunie, car Jacques Laverdant, membre de l’une des plus vieilles 
familles de nos villages, était un dessinateur et peintre de talent employé à la base américaine de Déols.
Il ne manquait donc plus que de choisir et ordonner ces différents éléments. Ne négligeant rien et visant la perfection, 
René Montes fit appel à une professionnelle dont je n’ai pas retrouvé le nom, qui était installée à Châteauroux.
Voilà ce que disait Louis Gaultier sur les travaux réalisés par cette « conseillère technique » (lettre du 18 avril 19563) :
« Un projet fantaisiste où un aigle déployé occupait les 2/3 du blason et ne manquait pas de prétentions (quoique 
monocéphale), mais ne rappelait en rien le passé religieux ou féodal du lieu ».

Inacceptable ce projet fut rejeté et renvoyé pour être modifié : l’aigle fut remplacé par un grand chêne couvert de glands.
Louis Gaultier : « Il pourrait, mais avec beaucoup de bonne volonté ! rappeler les dés des du Boys et les glands des du Bost du Breuil. Quant 
aux fers à cheval qui surmontaient et qui d’après l’auteur, devaient évoquer les deux seigneurs écuyers, ils pouvaient être interprétés plus 
facilement comme signalant la foire ou bien l’enseigne des maréchaux ferrants du Pont et de Chabenet ! »

Loin de répondre aux attentes du maire et de René Montes, l’affaire était en sommeil. C’est alors que pendant une visite de la citée 
médiévale de Saint- Benoît-du-Sault René Montes rencontra André Brousse de Montpeyroux maire de la ville et spécialiste des 
questions héraldiques. Ce dernier venait d’adresser un courrier au préfet de l’Indre pour demander la création d’une commission des 
armoiries municipales départementale. Cette rencontre ne pouvait pas mieux tomber, informé de tous les faits et événements que René 
Montes et Louis Gaultier souhaitaient évoquer sur le blason, M. de Montpeyroux se mit au travail. Il en adressait le résultat au maire 
du Pont-Chrétien Chabenet par une lettre datée du 10 août 1955 :

« Monsieur le conseiller Montes, m’a exprimé les désirs de son maire et Conseil concernant l’adoption d’un écusson municipal (hélas, après 
avoir obéré ses finances en versant de l’argent à un peintre héraldiste un peu trop avide et fantaisiste dans ses conceptions). Je me permets 
de vous féliciter pour cette initiative. Ce que je vous adresse est typiquement net et exempt de reproche. N’importe quel spécialiste peut lire 
sans voir aucune erreur ce que je propose. Vous seriez tout à fait aimable de remettre ce dessin à M.Montes, car n’est-il pas le « père » de 
cette initiative ».
Louis Gaultier répondit :
- « Le blason que vous nous présentez en écartelé, est sobre, artistique, rigoureusement historique et précis, 
très parlant : les armes des Chauvigny rappellent les souverains régionaux ; le pont ancien et sa croix : le vieux 
prieuré et l’origine chrétienne du bourg ; le château muré et les armes des du Boys : la forteresse de Chabenet et 
les principaux seigneurs locaux ; le cheval passant sur le pré évoque l’antique grande foire aux chevaux. J’aurais 
cependant aimé qu’il soit complété par la devise latine « Angulus ridet »( textuellement : angle riant) que dans 
ses odes (II- 6,13)Horace applique à Tarente4. Le Larousse donne la signification suivante : « Ce coin de terre 
qui me sourit ». Je vous renouvelle mes compliments et mes bien vifs remerciements ».
Le projet présenté à la séance du conseil le 27novembre 1955 fut approuvé à l’unanimité remerciant René 
Montes et lui accordant une indemnité de 5000 fr en remboursement d’une partie des frais encourus.

Le Pont-Chrétien Chabenet sort de l’anonymat

1 - Découverte par André Rigaud d’un habitat mésolithique (-8000/-5000 ans) en amon du confluent de la Bouzanne & de la Creuse.
2 -  Deux châteaux l’un du 15e siècle et au Pont-Chrétien, un pont de bois couvert du 19e siècle unique en France et un viaduc qui supporte l’une des premières 

lignes de chemin de fer électrifiées en France.
3  -  Dans cette lettre Louis Gaultier résumait les différentes étapes de la création du blason et remerciait A.Brousse de Montpeyroux.

4- la villa, Tarente, au Sud-Est de la botte italienne située aujourd’hui ailleurs : collines de la Sabine, vers Tivoli.
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1 - Découverte par André Rigaud d’un habitat mésolithique (-8000/-5000 ans) en amon du confluent de la Bouzanne & de la Creuse. 
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rien et visant la perfection, René Montes fit appel à une professionnelle dont je n’ai pas retrouvé le 
nom, qui était installée à Châteauroux. 

Voilà ce que disait Louis Gaultier sur les travaux réalisés par cette « conseillère technique » (lettre du 18 avril 19563) : 
« Un projet fantaisiste où un aigle déployé occupait les 2/3 du blason et ne manquait pas de prétentions (quoique 
monocéphale), mais ne rappelait en rien le passé religieux ou féodal du lieu ».  

Inacceptable ce projet fut rejeté et renvoyé pour être modifié : l’aigle fut remplacé par un grand chêne couvert de 
glands.  

Louis Gaultier : « Il pourrait, mais avec beaucoup de bonne volonté ! rappeler les dés des du Boys et les glands des 
du Bost du Breuil. Quant aux fers à cheval qui surmontaient et qui d’après l’auteur, devaient évoquer les deux seigneurs 
écuyers, ils pouvaient être interprétés plus facilement comme signalant la foire ou bien l’enseigne des maréchaux ferrants 
du Pont et de Chabenet ! » 

Loin de répondre aux attentes du maire et de René Montes, l’affaire était en sommeil. C’est alors que pendant 
une visite de la citée médiévale de Saint- Benoît-du-Sault René Montes rencontra André Brousse de Montpeyroux 
maire de la ville et spécialiste des questions héraldiques. Ce dernier venait d’adresser un courrier au préfet de l’Indre 
pour demander la création d’une commission des armoiries municipales départementale. Cette rencontre ne pouvait 
pas mieux tomber, informé de tous les faits et événements que René Montes et Louis Gaultier souhaitaient évoquer 
sur le blason, M. de Montpeyroux se mit au travail. Il en adressait le résultat au maire du Pont-Chrétien Chabenet par 
une lettre datée du 10 août 1955 :  

 
 

 
1 - Découverte par André Rigaud d’un habitat mésolithique (-8000/-5000 ans) en amon du confluent de la Bouzanne & de la Creuse. 
2 - Deux châteaux l’un du 15e siècle et au Pont-Chrétien, un pont de bois couvert du 19e siècle unique en France et un viaduc qui supporte l’une des premières lignes 
de chemin de fer électrifiées en France. 
3 Dans cette lettre Louis Gaultier résumait les différentes étapes de la création du blason et remerciait A.Brousse de Montpeyroux. 

 

 

« Monsieur le conseiller Montes, m’a exprimé les désirs de son maire et Conseil concernant l’adoption d’un écusson 
municipal (hélas, après avoir obéré ses finances en versant de l’argent à un peintre héraldiste un peu trop avide et 
fantaisiste dans ses conceptions). Je me permets de vous féliciter pour cette initiative. Ce que je vous adresse est 
typiquement net et exempt de reproche. N’importe quel spécialiste peut lire sans voir aucune erreur ce que je 
propose. Vous seriez tout à fait aimable de remettre ce dessin à M.Montes, car n’est-il pas le « père » de cette 
initiative ». 

Louis Gaultier répondit : 

- « Le blason que vous nous présentez en écartelé, est sobre, 
artistique, rigoureusement historique et précis, très parlant : les 
armes des Chauvigny rappellent les souverains régionaux ; le pont 
ancien et sa croix : le vieux prieuré et l’origine chrétienne du bourg ; 
le château muré et les armes des du Boys : la forteresse de 
Chabenet et les principaux seigneurs locaux ; le cheval passant sur 
le pré évoque l’antique grande foire aux chevaux. J’aurais 
cependant aimé qu’il soit complété par la devise latine « Angulus 
ridet »( textuellement : angle riant) que dans ses odes (II-
6,13)Horace applique à Tarente4. Le Larousse donne la signification 
suivante : « Ce coin de terre qui me sourit ». Je vous renouvelle mes 
compliments et mes bien vifs remerciements ».  

 
 

Le projet présenté à la séance du conseil le 27novembre 1955 fut approuvé à l’unanimité remerciant René Montes et 
lui accordant une indemnité de 5000 fr en remboursement d’une partie des frais encourus. 

-  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
4 la villa, Tarente, au Sud-Est de la botte italienne située aujourd'hui ailleurs : collines de la Sabine, vers Tivoli. 
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Un peu d’histoire (suite)

Ce blason bien ébauché n’était cependant pas dans sa configuration définitive. En effet dans l’évocation de notre passé féodal il manquait 
un hôte de marque, Josselin du Bois (du Boy), celui qui nous a légué cette imposante construction qui fait le renom de notre commune 
le château de Chabenet…Il fallait donc revoir le graphisme et modifier l’écartelé.

Écartelé :
-  Au premier, d’azur un chevron d’or accompagné de neuf dés aussi d’or, rangés 

quatre et deux en chef, et un et deux en pointe (qui est du Bois de Chabenet) ;
-  Au deuxième, de gueules un chevron raccourci d’or accompagné de trois glands 

avec leurs coupelles de même deux et un (du Bast de Pont-Chrétien) ;
-  Au troisième, de gueules au cheval cabré de sable;
-  Au quatrième, d’azur au pont ancien d’argent surmonté d’une croix posée sur 

une rivière ondée du même (qui est Pont-Chrétien) ;
Écusson brochant en coeur sur le tout, d’argent fascé de cinq fusées et deux demies de 
gueules, au lambel du même à six pendants (qui est de Chauvigny) ;
L’écu est surmonté d’une couronne de château à deux tours et muré (qui est la forteresse 
de Chabenet).

Devise : « ANGULUS RIDET »
« Mihi Praeter omnes angulus ridet »

« Ce coin de terre me sourit plus que tous les autres
(Horace, odes Liv.II, VI, vers 14) »
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- Au premier, d’azur un chevron d’or accompagné de neuf 
dés aussi d’or, rangés quatre et deux en chef, et un et deux en 
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- Au deuxième, de gueules un chevron raccourci d’or accompagné 
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Écusson brochant en cœur sur le tout, d’argent fascé de cinq 
fusées et deux demies de gueules, au lambel du même à six 
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Devise : « ANGULUS RIDET » 
« Mihi Praeter omnes angulus ridet » 

«  Ce coin de terre me sourit plus que tous les autres 
(Horace, odes Liv.II, VI, vers 14) » 

 
 
Notre écusson adopté, René Montes ne cessa pas pour autant ses démarches, restait à baptiser les habitants de la 

commune. Questionnée, la bibliothèque de Châteauroux répondait le 15 janvier 1957 : « Il nous semble que sans offenser 
les origines, vous pourriez choisir Pontcabanin ou Pontcabanois ».  

Le 6 juillet 1957, après délibération, le conseil municipal adoptait pour nom officiel des habitants de la commune 
celui de : « Pontcabanois » 

Compte rendu de la délibération du conseil municipal : 

« Des recherches faites par la municipalité, et notamment par M. Montès, auprès de Mlle Enjobras, bibliothécaire 
municipale de Châteauroux et de M. Duplay, spécialiste des noms des localités de la région, et de M. l’Archiviste en chef 
du département de l’Indre, il résulte que le terme de « Pontcabanois » conseillé par ces personnalités puisse être adopté. 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide que le nom officiel des habitants de la commune sera désormais 
Pontcabanois » 

Cette aventure commencée en 18705 par une pétition de nos anciens et qui devait, après 42 ans de lutte incessante, 
se concrétiser en 1912 par la création de notre commune se trouvait ainsi parachevée : 

Nous avions un blason et un nom ! 

Alain Gautier 

 

 
5 Voir la revue annuelle du Cercle d’Histoire d’Argenton No 40 de novembre 2023 : Créations de la commune de Pont-Chrétien Chabenet 

Notre écusson adopté, René Montes ne cessa pas pour autant ses démarches, restait à baptiser les habitants de la commune. Questionnée, 
la bibliothèque de Châteauroux répondait le 15 janvier 1957 : « Il nous semble que sans offenser les origines, vous pourriez choisir 
Pontcabanin ou Pontcabanois ».
Le 6 juillet 1957, après délibération, le conseil municipal adoptait pour nom officiel des habitants de la commune celui de :                                      
« Pontcabanois »

Compte rendu de la délibération du conseil municipal :

« Des recherches faites par la municipalité, et notamment par M. Montès, auprès de Mlle Enjobras, bibliothécaire municipale de Châteauroux 
et de M. Duplay, spécialiste des noms des localités de la région, et de M. l’Archiviste en chef du département de l’Indre, il résulte que le terme 
de « Pontcabanois » conseillé par ces personnalités puisse être adopté.
Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide que le nom officiel des habitants de la commune sera désormais Pontcabanois »
Cette aventure commencée en 18705 par une pétition de nos anciens et qui devait, après 42 ans de lutte incessante, se concrétiser en 
1912 par la création de notre commune se trouvait ainsi parachevée :

Nous avions un blason et un nom !
Alain Gautier

5 - Voir la revue annuelle du Cercle d’Histoire d’Argenton No 40 de novembre 2023 : Créations de la commune de Pont-Chrétien Chabenet

Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative...

 Association Etre Pontcabanois
Une fois de plus, l’association « Etre Pontcabanois » aura rempli sa 
mission d’animer la commune en 2024. L’année s’est terminée, comme 
d’ habitude, par son 16 éme marché de Noël au château de Chabenet, 
qui reste la plus importante attraction du Pont Chrétien Chabenet. 
Nous sommes restés fidèles à nos traditionnelles manifestations que 
sont la soirée choucroute, la fête des voisins, notre journée familiale qui 
sont à chaque fois une source de satisfaction partagée.
Une nouveauté, tout de même, avec le concert jazz-manouche mi août 
sur les bords de la Bouzanne. Merci à la municipalité de nous avoir mis 
à disposition l’ancien terrain de camping. Le cadre est magnifique et le 
temps était avec nous.
Nous avions préparé une sortie en Creuse, mais faute de « combattants 
», nous avons dû annuler. Nous savons que tout le monde a ses 
occupations, ses problèmes etc … Malgré notre nombre constant 
d’adhérents, une centaine, nous avons de plus en plus de mal pour 
recruter. Les plus anciens sont toujours présents mais ils ont perdu 
leurs muscles pour nous aider surtout pour la préparation du marché 
de Noël. J’en profite pour les remercier, ceux des premiers jours avec à 
leur tête Jackie, en clair ceux qui ont fondé cette association. Tout ça 
pour vous dire, que si les jeunes ne se mobilisent pas plus, il y va de la 
survie d’ « Etre Pontcabanois ».
Au plaisir de vous compter parmi nous.
Bonne année 2025.

L’UNC en du 26 janvier 2024 à tenu son assemblée générale annuelle   la 
présidente Corine LAGARDE donne sa démission, elle rejoint son Auvergne 
natale en remplacement Gaëtan FABRIK est élu a la majorité celui-ci quitte 
ses fonctions de trésorier Joël PROT est élu  en remplacement.

Pour la section les manifestations patriotiques restent prioritaires devoir de 
mémoire 8 Mai, 11 Novembre,  5 Décembre (fin de la guerre d’ALGERIE).
Nous accueillons les opex soldats de France pupilles de la nation 

Contactez nous : gaetan.fabrik@orange.fr  0682313807 ou 0681146916 

Union nationale des combattants

Calendrier prévisionnel 2025
• Galette et vœux  : 24 janvier
• Choucroute          : 1er mars
• Assemblée G        : 11 avril
• Fête des voisins   : 30 mai
• Journée familiale : 30 août
• Marché de Noël   : 6 et 7 décembre Marianne Babin et toute son équipe. 06 07 75 73 76

Facebook : être pontcabanois



Bulletin Municipal - Le Pont-Chrétien - Chabenet Janvier 2025

2726

Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative...

Le Comité des Fêtes
Les Membres du Comités des Fêtes et moi-
même, nous vous adressons tous nos vœux 
pour cette nouvelle année 2025 ainsi qu’une 
bonne santé à vous et à vos proches.
Par suite des démissions de l’ancienne équipe 
du Comité début 2024, l’ancien trésorier et 
l’ancienne secrétaire ont décidé de reprendre le 
flambeau.
Dans un premier temps, nous remercions et 
félicitons les anciens bénévoles pour leurs 
engagements et leurs dévouements durant de 
longues années aux seins du Comités des fêtes. 
Cette année 2024, Nous avons su maintenir 
certaines manifestations : la Brocante de 
Printemps, le feu de Saint Jean, le 14 juillet, 
la Foire du Pont, qui ont été maintenu à trois 
bénévoles.

Même si notre détermination est grande, nous sollicitons toutes les personnes qui souhaitent participer à une aventure de 
bénévolat dans la bonne humeur et une franchouillarde camaraderie.

Pour l’année 2025, dans l’attentes de voir arriver 
de nouveaux bénévoles, nous maintiendrons les 
manifestations suivantes :

•  La CHASSE AUX ŒUFS de Pâques le 20 avril 
en partenariat avec la municipalité.

•  La BROCANTE de Printemps le 1er juin 
2025.

•  Le BALTRAD le 7 juin 2025 en partenariat 
avec la municipalité.

• Le FEU DE SAINT-JEAN le 21 juin 2025.
• Le 14 JUILLET 2025. 
•  La FOIRE du PONT le 2 novembre 2025 en 

partenariat avec la municipalité.

Nous remercions les employés communaux ainsi que 
la municipalité qui répondent toujours favorablement 
pour nous aider dans nos préparatifs.

N’hésitez pas à prendre contact avec la mairie qui vous donnera les contacts pour faire partie de cette aventure ou de venir à 
notre Assemblée Générale le 8 février 2025 à 18h, salle du conseil au groupe scolaire qui se clôturera par un pot de l’amitié.

Le Président, BRANGIER Patrick. 

Espoir Le Pont-Chrétien-Chabenet
La saison 2024/2025 sera à noter dans les annales du club, en effet après une longue attente pour avoir 
un club house fonctionnel et sécurisé, Guillaume et son conseil ont décidé et donc délibéré pour la 
création d’une nouvelle salle dénommée « Maison du Football ».
Avec l’aide financière de la commune et les « artisans » du club qui ont œuvré pour qu’elle soit 
disponible à la rentrée de septembre. Elle a été inaugurée le 08 juin 24.

C’est dans cette salle que l’accueil des équipes, U7 au Seniors se fait, ainsi que les goûters et casse croûtes de fin de match.

A ce jour, l’effectif du club est de 95 licences dont 35 à l’école de foot (U7 à U13), toujours entente avec Saint-Gaultier et 
Argenton/Le Pêchereau en U15. Il faut ajouter en U13 nos amis de Luant qui ont apporté 6 joueurs. Ces ententes nous 
offrent la possibilité de faire jouer tous nos jeunes dans 2 équipes de  U7 à U13 et 1 en U15.
L’encadrement proposé par notre club dans ces catégories est vraiment léger malgré le travail fourni par Bernard (responsable 
de l’École de Foot) qui recherche encore et toujours des renforts pour nous représenter au sein de ces catégories. Il garde 
espoir d’y arriver...

En seniors, l’entente avec Saint-Marcel est toujours active ce qui permet d’inscrire tous les dimanches 14 joueurs sur la feuille 
de match. Avec un effectif global de 54 joueurs, nous avons engagé en plus un équipe de Foot Loisir à 8 joueurs (également 
en entente avec Saint-Marcel et Luant) qui joue le vendredi soir. Toutes ces équipes (jeunes et moins jeunes) sont dirigées 
par 11 dirigeant-e-s et un arbitre, A ce sujet un candidat (Sylvain) se présentera à l’examen de février, souhaitons-lui de 
réussir.

Vous vous dites que tout va bien, c’est vrai. Une 
ombre au tableau avec les décès de Marie-Thérèse 
(maman de Christophe : pilier du club) et Raymond 
(Bibi) autre pilier du club qui est parti beaucoup 
trop tôt. Il manque évidement à sa famille mais 
il nous manque à nous aussi ses amis du foot. Il 
était un grand frère pour beaucoup et presque un 
Père pour d’autres. Tous te taquinaient mais tous 
t’appréciaient pour ton dévouement au club qui  te 
remercie et te remercieras encore longtemps. Tu es 
à tout jamais dans nos mémoires.

Une dernière mauvaise et bonne nouvelle à la fois. La mauvaise est la dissolution de l’association « les doigts agiles » 
du Pont-Chrétien-Chabenet et la bonne est que par délibération du bureau nos Amies nous font don d’une somme non 
négligeable voire confortable. Respect et Merci Mesdames, nous en ferons bon usage.

Après ce merci, je ne peux pas conclure sans remercier Guillaume, son conseil, Stéphanie et Elodie les secrétaires, l’équipe 
des espaces verts qui travaillent pour toutes les forces vives de la Commune et en particulier pour L’EPCC. Merci à 
tous les bénévoles du club et des clubs des ententes. Merci également à La Municipalité de Chasseneuil en Berry et plus 
particulièrement son maire Claude Dauzier pour la subvention versée tous les ans.

Nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d’année et 2025 plein de bonheur.

L’Espoir le Pont-Chrétien-Chabenet

Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative...

Le Pont-Chrétien • Chabenet

ESPOIR
LE PONT-CHRÉTIEN

CHABENET
FOOTBALL
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Loisirs pour Tous
L’association LOISIRS POUR TOUS est heureuse de vous retrouver 
pour cette saison 2024/2025. Notre club de gym est toujours en 
bonne santé !
Tout d’abord, il faut signaler que nous avons commencé l’année 
avec un bureau en partie renouvelé. En effet, Isabelle CHAUSSEMY 
(Présidente) ayant démissionné, les membres du bureau, tous et 
toutes adhérent.e.s la remercient pour tout ce qu’elle a apporté à 
cette association et lui souhaitons une belle continuation. Il nous 
a fallu recruter une nouvelle présidente. Il a fallu également, suite 
aux Olympiades et au devoir de renouvellement de statut tous les 
4 ans, nous renouveler. Ainsi nous remercions Sophie POIRON 
de nous avoir rejoint dans le bureau en tant que Trésorière. De 
fait, nous avons fait quelques changements, Je prends la place 
de Présidente, Léone MARTIN reste Secrétaire et Dominique 

GAULTIER Trésorière Adjointe, afin de continuer à faire vivre cette belle association.
Cette année nous perdons quelques licencié.e.s, nous sommes à 20 , nombre qui reste correct et dont nous nous réjouissons. 
Nous invitions toute personne désirant s’inscrire et nous rejoindre, à se manifester avec plaisir. Nous continuons de 
bénéficier des cours de Sylvain POIRON, dont les exercices restent toujours aussi variés et nous lui permettons, cette 
saison, après l’achat de nouveaux matériels (notamment de petits trampolines), de satisfaire tout le monde par de nouvelles 
découvertes de nos corps. 
Nous rappelons que le club s’est vu décerner le Label Qualité Sport Santé, l’an dernier, valable quatre ans, qui récompense 
nos actions et nos valeurs. C’est un gage de qualité supplémentaire pour qui souhaite nous rejoindre. Je rappelle qu’il est 
possible de s’inscrire en cours d’année, et qu’à tout moment vous pouvez venir essayer 2 séances gratuitement.
Pour financer les cours, nous participons régulièrement à des manifestations (notamment la foire du pont en novembre ou 
la brocante en juin, où nos stands vide-greniers et loterie rencontrent un beau succès). Cette année toutefois par manque 
parfois de bénévoles et de temps, nous avons décidés de réduire nos manifestations. En effet, nous organiserons une seule 
randonnée cette année, celle du printemps. La randonnée reste tout de même renommée par leurs délicieux ravitaillements 
et son beau parcours. Pour mener à bien tous ces projets qui nous permettent de vivre, nous avons besoin d’aide ; je remercie 
donc les personnes, associations, entreprises, commerces, collectivités, bénévoles, qui par un don, une participation, un 
coup de main, contribuent à faire de LOISIRS POUR TOUS une association vivante et dynamique. Merci à la municipalité 
pour le prêt de la salle, et au personnel communal pour la propreté des locaux, le chauffage, l’aide à l’entretien de notre 
matériel et à la préparation des randonnées. Merci également aux associations amies pour l’entraide et les bons moments 
partagés. 
Pour la seconde année consécutive, nous avons participé à la journée au profit d’Octobre Rose, initiée par la commune de 
Chasseneuil, en prêtant du matériel et en aidant à l’organisation. Ce type d’évènement s’inscrit toujours parfaitement dans 
les valeurs que nous souhaitons véhiculer, et nous sommes toujours aussi fier.e.s d’avoir apporté notre pierre à l’édifice de 
cette noble cause.
Les membres du bureau et moi-même vous souhaitons de très belles fêtes de fin d’année !! Au plaisir de vous retrouver sur 
nos diverses manifestations, et Pourquoi pas en cours de gym !

Amicalement,
Francine ALCARAS, Présidente

LOISIRS POUR TOUS
Pour tout renseignement : 06 89 33 99 69 ou 06 76 31 72 04        
Séances tous les lundis, à 19H45 à la salle des fêtes 
Suivez-nous également sur notre page Facebook et via l’application IntraMuros.

Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative...

Depuis 2014, le «Petit Musée» a fait sa place dans le panorama 
de notre village. 
La qualité des objets sélectionnés offerts à la vue du 
public, les commentaires accompagnant chaque visite et la 
présentation originale de 100 ans de jouets anciens ajoutée 
de leur histoire contée par le guide qui vous fait vivre sa 
passion en font une entité éducative à part entière. 
2000 jouets nous font vivre l’histoire de ce secteur industriel 
et artisanal depuis plus d’un siècle. Personne ne repart du 
musée sans avoir ressenti une émotion très forte ou retrouvée 
pour un moment son âme d’enfance. 
Cette collection accumulée pendant 70 ans de recherches 
par Michel Blanchet qui la met gratuitement à la disposition 

de l’association : «Les Amis du Petit Musée» offre aux petits 
comme aux grands une découverte ou des retrouvailles de 
souvenirs d’enfance. Venez passer 2 heures au «Petit Musée» 
vous ne serez pas déçu!... 
Visites tous les jours sur rendez-vous au 06 81 27 63 29
Accès handicapés - Parking. Groupes de 25 personnes maxi. 
(Pour des groupes plus importants nous consulter). 

Adresse : 1 Rue Principale - 36800 Le Pont-Chrétien 
Chabenet 
Contact : Michel BLANCHET Tél. 06 81 27 63 29 
Email : michel.blanchet02@orange.fr

La Ligue contre le Cancer de l’Indre, la CPTS, Les Rubans Arc-en-ciel, ont uni leurs compétences.
Ce qui a permis l’ouverture de deux antennes, à Argenton-sur- Creuse et Eguzon au sein des maisons 
de santé. 
À quoi servent les soins de support ? Le traitement d’un cancer ne s’arrête pas au traitement de la 
maladie seule. Les soins de support font partie intégrante du parcours de soins des patients. Sont définis comme l’ensemble 
des soins et soutiens nécessaires aux personnes malades pendant et après la maladie. Ils se font en association avec les 
traitements spécifiques contre le cancer lorsqu’ils sont mis en place.
Pour quel type de cancer ? Tout cancer.
Pour qui les soins de support ? Pour les hommes, les femmes : val de Creuse - Val d’Anglin, Pays de la Châtre en Berry , 
Parc Naturel Régional de la Brenne, mais aussi le département 23 limitrophe d’Eguzon.
Comment bénéficier de soins de support ligue contre le cancer de l’Indre ? Totalement gratuit, pour l’instant, ils sont au 
nombre de 5 : Socio- esthétiques, sport adapté, kinésiologue, ressource patiente, diététicienne. À venir : Ateliers patiente 
ressource, Reflexologue ,socio coiffure.
Ces soins sont pratiqués par les professionnels suivants :

• Julie FRANCO Kinésiologue Relaxation 06 87 26 08 42
• Céline BARBIER Soins de socio-esthétique & yoga 06 79 79 00 86
• Maxence NOGRETTE Activité Physique Adaptée 06 45 75 38 65
• LAURE PINAULT  diététicienne 06 74 91 71 29

Ces antennes accueillent sur ces lieux suivants :
Maison de santé Simone Veil, rue de la Sablière, 36200 Argenton sur Creuse
Maison médicale de santé pluridisciplinaire, Rue Clément Choret, 36270 Eguzon

Contactez-nous ! 02 54 27 24 88
LIGUE CONTRE LE CANCER DE L’INDRE

Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative...

Association Le Petit Musée

La Ligue contre le Cancer de l’Indre
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Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative... Vie Associative...

Association des Randonneurs du Val de Creuse
L’association des randonneurs du Val de Creuse compte 
actuellement 137 adhérents et elle adhère au Comité 
Départemental de la Fédération Française de Randonnée 
Pédestre de l’Indre.
L’association propose trois activités :
- une randonnée pédestre tous les vendredis matin, hors jours 
fériés. Selon ses capacités physiques du moment, l’adhérent 
choisit les distances de 5 à 8 km (Petit randonneur) ou 8 à 11 
km (Grand randonneur). La durée maximale de cette activité 
n’excède pas deux heures et se situe dans un rayon de vingt 
kilomètres autour d’Argenton. 
Chaque groupe est guidée par un accompagnateur ayant 
reconnu le parcours.
- une randonnée pédestre de 20 à 30 km chaque premier 
mardi du mois, hors jours fériés
- une randonnée pédestre de 15 km chaque troisième mardi 
du mois, hors jours fériés

Un calendrier quadri-mestriel précise le lieu de la randonnée 
et le point de départ.
En plus, deux à trois randonnées pédestres et touristiques avec 
pique-nique sont organisées en et hors du département avec 
transport par moyens personnels ou en car.
Une randonnée ouverte au public au départ du parc de la 
mairie 28 Septembre 2025.
Montant de l’adhésion : 13 euros pour l’année 2025.

Pour tous renseignements : Denis BASTIAN, Président : 02 54 
47 00 52 – 06 79 48 46 88 – 
Courriel : d-bastian@orange.fr  Blog de l’association : www.
randovaldecreuse.fr

Les associations présentes dans le bulletin sont celles qui ont souhaité participer 
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RENSEIGNEMENTS PRATIQUES & SERVICES MUNICIPAUX
Mairie : Tél : 02 54 25 81 40 - Fax : 02 54 25 87 50
Mail : secretariat@lepontchretienchabenet.fr - www.lepontchretienchabenet.fr

• Du lundi au vendredi de 14h à 17h30.

Numéros Importants :
• Assainissement, éclairage public : Mairie du Pont-Chrétien    02 54 25 81 40
• Eau (facture ou qualité) : Syndicat mixte des eaux de la Philippière   02 54 25 80 20
• Eau (intervention réseau ou travaux) : Syndicat de la Philippière   02 54 25 80 20
• Electricité (fil à terre, coupure d’électricité, etc.) : Enedis    09 72 67 50 36
• Urgence Sécurité GAZ : GRDF       08 00 47 33 33

Tarifs location salle des fêtes :        Habitants de la commune  Habitants hors commune
La journée en semaine    125€      200€
Forfait Week-end (vendredi 18h – dimanche 18h) 170€      280€
Réunion (3h maximum, sans cuisine)  50€        50€
CAUTION « NETTOYAGE » 100€ versée à la réservation   
CAUTION « DEGRADATION » 200 € versée à la réservation  
Aucune location à la journée en week-end.

Location remorque : 
Pour l’enlèvement de branches, débris de jardin, etc. 20 € la remorque. 
Pour vider une maison, un garage, etc. 100€ la remorque (après validation par un agent communal).

Ramassage des encombrants : 1er Mardi de chaque mois sauf en Août, inscription obligatoire en mairie.

Ramassage des ordures ménagères : Mercredi matin à partir de 5h15, prévoyez de déposer vos sacs poubelles 
la veille du ramassage. 

Déchetterie : «La Martine» 36200 Saint-Marcel – Tél/Fax : 02 54 01 13 93.
• Lundi-mercredi-vendredi-samedi : 8h00-12h00 et 14h00-17h30. 
• Mardi-Jeudi-Dimanche : 8h00-12h00.

Fermeture des grilles 1/4h avant - Fermeture les jours fériés - 
Dépôt maxi : 1m³/semaine/foyer
Entrée à la déchetterie : Pour accéder à la déchetterie, il vous faut apposer sur votre pare-brise avant un 
autocollant que vous devrez retirer en mairie. 

COMMISSION COMMUNICATION
Pour nous écrire adressez-vous à la mairie (secretariat@lepontchretienchabenet.fr)

Directeur de la publication : Guillaume Chaussemy 
Crédits photos : G. Chaussemy, S.Burlot, E.Krim, Berry Province, CDC Vallée de la Creuse, 

Jacky Barbaud (Echo du Berry), Jean-Michel Bonnin et Lionel Marchenay (NR36). 
(Les associations ont fourni et autorisé l’utilisation des photos de leur encart)

COLIEGE
METALCO
EMBALLAGES

SIGNATURE PRESTIGE

Usine Le Bouchage Métallique - Rue Principale - 36800 Le Pont-Chrétien Chabenet - Tél. 02 54 25 82 66
www.coliege.fr

Etat Civil

NAISSANCES
Félicitations aux parents pour :

Ryan LAMBERT, né le 4 mars 2024
Anahë JEAN, née le 31 mars 2024
Basile KRIM, né le 16 avril 2024
Anna DREUX, née le 07 mai 2024
Ewen HANSART PERES, né le 22 novembre 2024

DECES
Toutes nos condoléances pour :

M. CHAPELOT Bernard, décédé le 31 décembre 2023
Mme ROSA VICENTE Salvina, née CLARA ALEXANDRE, décédée le 31 décembre 2023
Mme SCHOLL Jeanne, née POITRENAUD, décédée le 8 janvier 2024
Mme DEPONT Jeannine, née BOUCHETAL, décédée le 15 janvier 2024
Mme CHAPELOT Ginette, née COMPAIN, décédée le 19 février 2024
M. MICHAUD Frédéric, décédé le 2 avril 2024
Mme DEBOIS Yvette décédée, le 15 mai 2024
M. MENARD Jacky décédé, le 1er juin 2024
Mme LAVILLONNIERE Bernadette, née MAUGRION, décédée le 26 juin 2024
M. GENET Jackie décédé, le 23 août 2024
Mme DESGOURDES Marie-Thérèse, née FAUGUET, décédée le 25 août 2024
M. HELFRID Claude, décédé le 30 août 2024
M. BIRGHOFFER Raymond, décédé le 19 septembre 2024
M. ROBERT Christian, décédé le 29 septembre 2024
M. BARONNET Philippe, décédé le 29 octobre 2024
Mme LAMY Jeanne, née ALBENQUE, décédée le 30 octobre 2024
Mme FRAGNET Jeannine, née BERTHIAS, décédée le 30 novembre 2024
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• VOLETS ROULANTS / BATTANTS
• PARQUETERIE • AMÉNAGEMENT INTÉRIEUR 
• ISOLATION • PORTAIL • TERRASSE BOIS  
• AGENCEMENT • PORTE DE GARAGE • PERGOLAS  
• GARDE CORPS / MARQUISE • TOITURE DE TERRASSE 

BOIS - PVC - ALU - MIXTES

DEVIS GRATUIT

95, rue Nationale 36800 Le Pont-Chrétien

• AMÉNAGEMENT DES COMBLES

www.menuiserie-pontcabanoise.fr
• TOUS TYPES D’ISOLATION RECRUTE

PHARMACIE
Eric BLONDET • Marie-Cécile HIRA

36200 SAINT-MARCEL (à côté Intermarché)

Tél. 02 54 24 43 87
Zac Les Varennes

PHARMACIE GALTOISE
Gwennaëlle et Jocelyne WITTEVRONGEL

Matériel Médical
Orthopédie

Parapharmacie
Livraison à domicile

phgaltoise@resopharma.fr

OUVERT
Du lundi au vendredi

de 9h00 à 12h15 
et de 14h00 à 19h00

Le samedi de 9h00 à 12h15

www.pharmaciegaltoise.com

VENTE LOCATION

55 rue des remparts - 36800 SAINT-GAULTIER - 02 54 47 00 79
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